

Fraktion im Bezirksausschuss 3 Maxvorstadt

München, den 18.12.2024

WC-Anlage im U-Bahnhof Josephsplatz – eine unendliche Geschichte?

Antrag

Der BA3 fordert die Stadtwerke München GmbH (SWM) auf, die Sanierung der WC-Anlage im U-Bahnhof Josephsplatz endlich mit der notwendigen Priorität voranzutreiben. Dazu soll die SWM im ersten Quartal 2025 zum aktuellen Stand der Sanierung im Plenum des BA3 Stellung nehmen, eine seriöse Planung vorstellen und ohne weitere Ausflüchte einen verbindlichen Zeitplan nennen, bis wann die Sanierung nun endgültig abgeschlossen wird.

Außerdem erneuert der BA3 seine Forderung an die Landeshauptstadt München aus dem Juni 2024, dringend Ersatztoiletten aufzustellen, bis die Sanierungsarbeiten abgeschlossen sind.

Begründung

Seit mittlerweile fünf Jahren zieht sich die Sanierung der WC-Anlage im U-Bahnhof Josephsplatz hin. Der Ärger der Anwohner und Besucher des nahegelegenen Spiel- und Sportplatzes wächst und wächst. Regelmäßig melden sich verärgerte Bürgerinnen und Bürger schriftlich beim BA.

In der Rathaus Umschau vom 19.02.2024 hieß es noch "Mit der Wiedereröffnung der WC-Anlage ist daher voraussichtlich im zweiten Quartal 2024 zu rechnen. Die langfristige Toilettenschließung bedauern wir sehr." Mit dieser Begründung lehnte das Wirtschaftsreferat auch einen Antrag auf provisorische Toiletten des BA3 vom Februar 2024 (Antrag Nr. 20-26 / B 06367) ab.

In der Ausgabe von Hallo München vom 11.05.2024 wird die SWM zitiert: "Die Anlage kann voraussichtlich bis Ende des Jahres in Betrieb gehen". Diesen Stand hatte auch ein Sprecher der SWM / Münchner Verkehrsgesellschaft (MVG) in der Bürgerversammlung in der Maxvorstadt am 12.11.2024 bestätigt, woraufhin die von Anwesenden auf der Versammlung gestellten Anträge bzw. Anfragen zur WC-Anlage zurückgezogen wurden.

Neueste Informationen besagen aber, dass die Eröffnung der WC-Anlage im U-Bahnhof Josephsplatz erneut auf unbestimmte Zeit verschoben werden muss, da nun Leitungen umgeplant werden müssen.

Der einzige Prozess, der bei der SWM / MVG zuverlässig zu funktionieren scheint, ist der zur Verschiebung des Eröffnungstermins der WC-Anlage. Die immer neuen Ausreden zeugen nicht von Seriosität und lassen auch die notwendige Ernsthaftigkeit vermissen, mit der hier endlich Abhilfe für die Bürgerinnen und Bürger geschaffen werden soll.

Initiative:

Felix Lang Gesche Hoffmann-Weiss